

Von mir an alle: 02:50 PM

SCHLUSSWORT:

- neuer Stil der Kirche in der Welt
- Kirche dient wieder!
- Andernfalls: "Verrat an der Wahrheit"!
- Vom evangelischen Ideal der Armut durchdrungene Kirche
- Unterschiedliche Stile in unterschiedlichen Zeiten sind nötig
- Brechen mit der Zeit, als sie noch das Szepter führte ...
- Die Kirche sollte weniger von der Welt und mehr in der Welt sein.
- Schranken zwischen Kirche und den Menschen überwinden
- entklerikalisiert, nicht antiklerikal!
- Koinonia, Diakonia, Martyria

DAS GEHEIMNIS DER ARMEN

- Gott wendet sich den Schwachen und Armen zu, darunter oft Frauen
- Volk Israel war klein und unscheinbar - wurde von Gott erwählt!
- Wir werden tatsächlich auf diesem Wege aufgehalten durch die Anhänglichkeit an gewisse Bequemlichkeiten, einem gewissen falschen Schein, durch ein gewisses Kleben an behäbigen Gewohnheiten, durch die Furcht vor dem Wagnis.
- Vergleich mit dem Leben Jesu, der zunächst in einem Arbeitsverhältnis war
- Was heißt eigentlich "die Armen Jahwes"? Bezug auf den Besitz? nicht nur!: Sehnsucht nach Gott, Empfangende, Bereitschaft zur Besitzlosigkeit
- Von mir an alle: 02:56 PM
- Identifizierung Jesu selbst mit den Armen und Notleidenden - ganz praktisch gemeint: Mt 25! Zuwendung zum Nächsten ist Zuwendung zu Gott!
- Brüder/Schwester Jesu sind nicht nur andere Christen, sondern ALLE!

ZITATE AUS DEM KONZILSVERLAUF (1962/63)

- Dienstcharakter des kirchlichen Amtes (und aller Christen) wird betont, zurückgebunden an das Beispiel Jesu, der selbst dient
- Konkretisierung des Dienstes: Sorge für die Armen, Kleidung, ...
- Bischof wird häufig erwähnt: er soll wenig haben.
- "Wir sind noch weit davon entfernt ...!"